

Ausgewählte Ergebnisse der quantitativen Befragung zu Demokratie und Beteiligung in Marzahn-Hellersdorf

Andrea Metzner

Zusammenfassung

Der Artikel präsentiert ausgewählte Ergebnisse aus dem quantitativen Teil eines Forschungsprojekts zur Haltung zur Demokratie und zur Zufriedenheit mit deren aktueller Umsetzung in der Bundesrepublik Deutschland sowie zur sozialen und politischen Beteiligung der Bevölkerung des Berliner Stadtteils Marzahn-Hellersdorf. Die meisten der 363 Befragten befürworten das Ideal der Demokratie (76,2 %) aber nur etwa ein Drittel (36,1 %) sieht dieses Demokratieideal gut umgesetzt. Eine Typologie (vier Typen) hinsichtlich der Haltung zur Demokratie wird vorgestellt.

Abstract: Selected Findings of the Quantitative Part of a Research Project Regarding Attitudes Towards Democracy

The article presents selected findings of the quantitative part of a research project regarding attitudes towards democracy, current implementation of democracy in the Federal Republic of Germany and social and political participation of the inhabitants of Marzahn-Hellersdorf, a district of Berlin. Most of the 363 surveyed people endorse the ideal of democracy (76,2 %) but only one third 36,1 % agree that it is well implemented. A typology (four types) of attitudes towards democracy will be explained.

JEL-Klassifizierung: C00, I00, I31, I32, Z00